

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pembahasan Rasio Efektivitas dan Efisiensi Laporan Realisasi Anggaran Pendapatan dan belanja daerah pada Kecamatan Kodi Utara, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Rasio Efektivitas Anggaran Belanja Langsung

Tingkat dan kriteria Efektivitas Anggaran Belanja Langsung Kecamatan Kodi Utara Tahun 2019-2021 dikatakan efektif karena memiliki nilai rata-rata persentase sebesar 93,10%. Dari rata-rata jumlah rasio tahun 2019 sebesar 99,35%, tahun 2020 sebesar 92,88% dan tahun 2021 sebesar 87,07%. Secara umum kinerjanya dapat dikatakan baik atau efektif karena menunjukkan Kecamatan Kodi Utara dalam mengelola dan mempertimbangkan anggarannya baik.

2. Rasio Efisiensi Anggaran Belanja Kecamatan Kodi Utara

Tingkat Efisiensi Anggaran Belanja pada Kecamatan Kodi Utara tahun 2019-2021 kurang efisien karena memiliki nilai rata-rata persentasi sebesar 95,44% dari rata-rata jumlah rasio tahun 2019 sebesar 98,57%, tahun 2020 sebesar 95,75% dan tahun 2021 sebesar 92,01%. Secara umum kinerjanya dapat dikatakan kurang efisien atau kurang baik karena dari tahun 2019-2021 realisasi anggarannya melebihi dari yang dianggarkan.

## **5.2 Implikasi Teoritis**

Terdapat berbagai faktor yang mempengaruhi tingkat efisiensi dari anggaran belanja faktor-faktor tersebut antara lain: rendahnya pencairan anggaran, tingkat kesulitan dalam penyusunan anggaran, kerumitan dalam proses penyusunan anggaran, tingginya perbedaan antara kegiatan yang diusulkan dengan dan yang disetujui.

Permintaan daerah dapat meningkatkan penerimaan daerah, dimana melalui hasil pengelolaan sumber daya tersebut akan masuk ke dalam penerimaan Pendapatan Asli daerah (PAD) yang nantinya akan dialokasikan sebagai salah satu sumber pendanaan belanja bagi pemerintah daerah di samping sumber- sumber pendapatan yang lain ( Nabiyatun,2019)

Pemerintah, perusahaan maupun organisasi berupaya semaksimal mungkin untuk mencapai tujuan yang telah direncanakan, tujuan jangka pendek maupun jangka panjang. Penyusunan rencana anggaran sebagai suatu arahan dalam meningkatkan efektivitas dan efisiensi kinerjanya merupakan salah satu upaya yang dilakukan untuk mengatur kegiatan organisasi dalam rangka pencapaian tujuan (Julita, 2011).

### **5.3 Implikasi Terapan**

Berdasarkan pembahasan dari bab-bab sebelumnya. Peneliti memberikan sedikit saran yang dimaksudkan untuk dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang membutuhkan, adapun saran-saran yang dikemukakan sebagai berikut:

1. Diharapkan agar kedepannya Kecamatan Kodi Utara bisa memiliki Pendapatan Asli Daerah dan mempergunakan sumber daya yang ada guna membantu meningkatkan kemandirian daerah, dan lebih memperhatikan lagi tingkat efisiensi agar bisa kembali seimbang guna tercapainya suatu kriteria yang diinginkan dan juga anggarannya tidak boleh melebihi yang dianggarkan. Meningkatkan koordinasi yang baik dengan pemerintah daerah maupun masyarakat dalam pelaksanaan kebijakan, program kegiatan maupun anggaran agar tercipta keterpaduan.